
Это наш день
Так с уверенностью может 
сказать о Дне России любой 
из миллионов наших соотече-
ственников. Один из самых 
молодых государственных 
праздников нашей страны 
родился в смутные и трудные 
годы. Которые, несмотря на 
все противоречия, трудности 
и беды можно, назвать и вре-
менем становления новой го-
сударственности.

Дата для нового праздника была 
выбрана неслучайно. 12 июня 1990 
года первым Съездом народных 
депутатов РСФСР была принята 
«Декларация о государственном 
суверенитете РСФСР». Госу-
дарственным праздником день 
12 июня объявлен Указом Пре-
зидента РФ Бориса Ельцина от 2 
июня 1994. И только в 2002 году 
современное название праздника, 
«День России» было закреплено 
официально. По Указу Президен-
та РФ от 16 июня 1998 года он на-
зывается «День России». 

Становление традиций празд-
нования Дня страны пришлось 
на «лихие девяностые». И многие 
воспринимали тогда праздник, как 
обычный дополнительный выход-
ной. Но по данным социологов, с 
каждым годом количество росси-
ян, которые точно знают что это за 
день, неуклонно растет. Эти дан-
ные показывают: на смену общей 
растерянности пришла прежняя 
гордость за свою великую страну, 
уважение к истории, традициям, 
и, главное, вера в будущее. 

Пришло понимание: все мы при-
надлежим к разным национально-
стям и вероисповеданиям, и объ-
единяет нас осознание того, что 
все мы – россияне. Люди, которые 
живут в великой стране с великой 
историей и великим будущим. 
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Событие

Праздник

не по словам, 
а по делам

…должны оценить рабо-
ту единороссов уральцы. 
И судя по планам, которые 
были озвучены 3 июня на XXII 
отчетно-выборной конферен-
ции свердловского региональ-
ного отделения партии «Еди-
ная Россия», сделано будет 
немало. Среди приоритетов – 
жКХ, здравоохранение, обра-
зование, сельское хозяйство, 
социальная поддержка вете-
ранов и пенсионеров.

В конференции принял участие 
губернатор Свердловской обла-
сти, член генсовета партии «Еди-
ная Россия» Александр Мишарин, 
члены политсовета, представители 
местных отделений.

На конференции губернатор 
обозначил пять основных задач 
партии в регионе: формирование 
«Народного фронта», реализация 
партийных проектов, работа с 
населением, проведение межре-
гиональной конференции в Ека-
теринбурге и подготовка к выбо-
рам в Госдуму РФ и Заксобрание 
Свердловской области. 

А.Мишарин сообщил, что на мо-
дернизацию здравоохранения бу-
дет за два года выделена рекордная 
сумма в 16,5 млрд. рублей. 

Губернатор напомнил и о задаче 
ликвидировать за три года очереди 
в детские сады. В 2011 году на эти 
цели выделено более 3,5 миллиар-
да рублей. 

Алла БАРАНОВА.

Понедельник – выходной!
Для всех заводчан, которые ра-

ботают по пятидневной рабочей 
неделе, 10 июня, пятница, будет 
обычным рабочим днем продол-
жительностью 8 часов. 

Затем 11 и 13 июня будут счи-
таться выходными, а воскресенье, 
12 июня – праздничным днем.

ПоЛитика

Пушкинский 
день русского 
языка 

Спорт высоких достижений наСТОльный теннис – изящ-
ный, стремительный, точный, 
один из самых массовых и 
самых демократичных видов 
спорта во всем мире. Отчасти 
за это его включили в програм-
му Олимпийских игр. Хорошо 
развит он на Среднем Урале, 
где зарегистрировано 20 ты-
сяч профессионалов, звенят 
их имена и за рубежом. 

Популярность к этому виду 
спорта пришла еще в советские 
времена. Помнится, тогда чуть не 
в каждом дворе был стол, а то и не 
один, и они не пустовали, баталии 
затягивались далеко за полночь. 
Коротали досуг за пинг–понгом 
обитатели институтских «мура-
вейников», заменяли перекуры 
стремительными «партейками» на 
заводах и фабриках.

Новый импульс развитию в Рос-
сии этого популярного вида спор-
та придаст создание в ГО Верхняя 
Пышма Центра олимпийской 
подготовки сборной России по 
настольному теннису, открытие 
которого отпраздновали в среду,  
1 июня. 

Современный инфраструктур-
ный комплекс позволяет растить 
мастеров настольного тенниса, 
начиная от детской школы и за-
канчивая национальной сбор-
ной. Центр составляет единый 
комплекс с открывшейся в январе 
этого года Школой настольного 
тенниса Татьяны Фердман, где за-
нимается почти  600 детей. 

Балтымский спортивный ком-
плекс – самый современный в 
России. Планируется, что здесь 
будет проводить тренировоч-
ные сборы перед наиболее от-
ветственными стартами главная 
мужская национальная команда. 
Кроме того, хозяевами центра 
станут и воспитанники Сверд-
ловского училища Олимпийско-
го резерва №1, филиал которо-
го открылся в Верхней Пышме  
1 сентября 2010 года. 

Открытие Центра олимпийской 
подготовки (ЦОП) – событие, 
выходящее далеко за рамки го-
родского округа, Свердловской 
области, да и, без преувеличения, 
всей страны, ведь известно, что к 
успехам наших спортсменов при-
ковано внимание всего мира. 

Особый статус объекта под-
черкнуло присутствие на цере-
монии открытия руководителей 
самого высокого уровня – ми-
нистра транспорта Российской 
Федерации, председателя на-
блюдательного совета Федера-
ции настольного тенниса России 
(ФНТР) Игоря Левитина, губер-
натора Свердловской области 
Александра Мишарина, главно-
го федерального инспектора по 
Свердловской области аппарата 
полномочного представителя 
Президента РФ в УрФО Виктора 
Миненко, членов свердловского  
кабинета министров.

Новый центр задуман, отстроен 
и сформирован при поддержке 
УГМК. Именно поэтому в церемо-
нии открытия участвовал и гене-
ральный директор ООО «УГМК-
Холдинг» Андрей Козицын. 

Строительство центра было 
возложено на ОАО «Уралэлектро-
медь». Директору предприятия  
Владимиру Колотушкину вручили  
Диплом Федерации настольного 
тенниса России.

– В спортивном комплексе Бал-
тым, по сути, родилась своя тен-
нисная школа в широком значе-
нии этого слова, – сказал на цере-
монии открытия Игорь Левитин. 
– Речь идет не только о команде 
мастеров. Здесь получают путевку 
в спорт почти 600 детей. И пусть не 
все воспитанники добьются ре-
зультатов как профессиональные 
спортсмены, но каждый наверня-
ка запомнит время, проведенное 
здесь, на всю жизнь. 

В свою очередь Александр Ми-
шарин подчеркнул, что настоль-
ный теннис сегодня достойно 
представлен на Урале, и обещал 
«приложить все усилия, чтобы и 
дальше развивать этот вид спор-
та». 

Губернатор особо отметил заслу-
ги УГМК в развитии настольного 
тенниса, а также в целом спорта в 
Свердловской области, в форми-
ровании здорового образа жизни 
земляков.

– Когда мы несколько лет на-
зад начинали строительство этой 
школы, то были уверены, что она 
будет одной из лучших в России, 
– сказал генеральный директор 
УГМК Андрей Козицын. – Для 
тех, кто занимается и любит на-
стольный теннис, – это большой 
подарок. Но останавливаться на 
достигнутом мы не намерены.

Глава администрации городско-
го округа Верхняя Пышма Алек-
сандр Милютин напомнил: «Наш 
город – центр притяжения по-
клонников разных видов спорта, 
площадка спортивных состязаний 
уже не только российского – ми-
рового уровня. Не сомневаюсь, 
что воспитанники этого центра 
неоднократно поднимутся на пье-
десталы самых престижных сорев-
нований».

– Мы готовы и будем побеж-
дать, – взял ответное слово вице-
президент ФНТР, директор клуб-
ного чемпионата России, дирек-
тор клуба настольного тенниса 
«УГМК» Александр Захаров.

Его уверенность имеет все осно-
вания, поскольку здесь созданы 
идеальные условия для воспита-
ния спортсменов-теннисистов. 

К помещениям для занятий 
настольным теннисом в мире 
предъявляют строгие требова-
ния, значительно более жесткие, 
чем в России. На них и ориенти-
ровались при строительстве и ор-

ганизации центра в Балтыме. К 
примеру, зал, который вмещает до 
тысячи человек, как того требуют 
стандарты проведения соревно-
ваний международного класса, 
оборудован современной систе-
мой кондиционирования. Ком-
форт создан не только на месте 
тренировочных и состязательных 
баталий. Здесь есть восстанови-
тельный комплекс: тренажерный 
и фитнес-залы, массажный и вра-
чебный кабинеты, инфракрасная 
сауна, то есть все, что необходимо 
для обеспечения полноценного 
тренировочного процесса. 

Следующим шагом, завершаю-
щим формирования комплекса, 
станет строительство гостини-
цы, которая сможет принимать 
спортсменов, тренеров и обслу-
живающий персонал – ее проект 
одобрили Игорь Левитин, Андрей 
Козицын и другие гости.

В заключение церемонии был 
подписан трехсторонний  про-
токол о намерениях между Феде-
рацией настольного тенниса Рос-
сии, губернатором Свердловской 
области и компанией «Ренова» о 
проведении на уральской земле в 
2012-2015 годах международного 
турнира мировой серии Про-тур 
«Russian Open». Это должно дать 
очередной стимул к развитию и 
популяризации настольного тен-
ниса в регионе. 

Маргарита ВАШЛЯЕВА. 

Вместе с А. Мишариным, И. Левитиным, В. Миненко и А. Козицыным ленту разрезают надежда российского спорта, 
кандидаты в мастера спорта по настольному теннису Никита Ярушин и Константин Чернов.

получил прописку в Балтыме 
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техно-творчеСтво

конкУрС

Ювелиры по металлу

Чей сварочный шов самый аккуратный и ровный – выясняет жюри. 

РаБОТУ электросварщика 
можно увидеть повсюду, а 
значит, степень ответствен-
ности у представителей этой, 
казалось бы, простой про-
фессии чрезвычайно высо-
ка. И какими бы темпами ни 
шагало человечество вперед, 
без сварочного аппарата и 
электрода сегодня никуда. В 
цехах и подразделениях ОаО 
«Уралэлектромедь» без элек-
тросварщика не обойтись. 
Таких специалистов у нас не-
много, и каждый – на особом 
счету. а на прошлой неделе 
в своем профессиональном 
мастерстве соревновались 
13 электросварщиков из цеха 
централизованного ремонта 
оборудования.
 
Первые минуты моего пребы-

вания на сварочном участке со-
провождаются периодическими 
шипящими звуками и яркими 
пламенными вспышками. Пока 
мой «гид» по профессии, старший 
контрольный мастер цеха Алек-
сандр Гайсин держит под контро-
лем проведение практической ча-
сти конкурса, наблюдаю в сторон-
ке, как упорно трудятся в пролете 
несколько человек – и все на одно 
лицо, вернее – маску. Не обращая 
уже внимания на «искрящихся 
зайчиков», словно завороженная 
гляжу, как яркая электрическая 
дуга расплавляет металл и огнен-
ные ручейки заполняют пустоты. 

– Задача у каждого одна – зава-
рить трубный образец, соблюдая 
все необходимые параметры и раз-
меры швов, – чуть позже доходчи-
во поясняет мне Александр Заха-
рович. – Мы специально подобра-
ли такой вариант практического 
задания, где электросварщик мог 
бы показать все свои навыки. Это 
неповоротное соединение – одно 
из наиболее сложных, здесь необ-
ходимо выполнить сварку во всех 
пространственных положениях, 
используя разные технологиче-
ские приемы. Сварщик должен 
перестраиваться мгновенно: без-
отрывно менять режим сварки, 
угол и длину наклона, при необхо-
димости – силу тока. Нужно сле-
дить, чтобы шовчик был ровнень-
кий, аккуратный, от 8 до 12 милли-
метров. Еще и во временные рамки 

уложиться бы – мы даем не больше 
22 минут.  

– Каким же терпеливым, вынос-
ливым и сосредоточенным должен 
быть сварщик, – медленно выго-
вариваю я.

– А то! У нас тут все серьезно! – 
восклицает Гайсин на ходу, успе-
вая оглядеть уже готовые, с пылу 
с жару, образцы. – Самое главное: 
правила безопасности. Защитный 
костюм, ботинки, очки, маска, ру-
кавицы – только в таком обмунди-
ровании электросварщики могут 
приступить к выполнению зада-
ния, да и к ежедневной работе.

За смену они, бывает, варят не 
один десяток метров швов, самых 
разных – и по сложности, и по 
типу. Видов сварки существует не-
мало, и самым сложным считает-
ся потолочный. А условия работы 
бывают такие (особенно во вре-
мя ремонта оборудования), что в 
труднодоступных местах сварщи-
кам необходимо (чтобы вы дума-
ли?) – обычное зеркало.

– Вообще-то, каждый свароч-
ный шов уникален, и даже двух 
одинаковых никогда не сделать, 
каким бы профессионалом ты ни 
был, – с уверенностью говорит 
мой собеседник.

В это время состав конкурсной 
комиссии уже вовсю осматривает 
изготовленные образцы. Оцени-
вают строго, тщательно рассма-
тривая каждый миллиметрик, при 
этом – все на глаз. Универсальный 
шаблон при замере используют 
только в тех случаях, когда возни-
кают сомнения или споры.

– Вот здесь шов чешуйчатый, 
тут уж больно широкий, а этот по-
ристый чуток, – обсуждают между 
собой и находят вдобавок еще эле-
менты брака: наплывы, подрезы, 
зашлаковку, непровар. В резуль-
тате выделяют пятерку самых луч-
ших образцов. 

– Хорошие сварщики в наше 
время – дефицит, – говорит 
главный инженер ЦЦРО Вале-
рий Патрушев. – Всего в цехе 

трудятся 41 электросварщик. 
И каждый – профессионал.  
Профессия сварщика – одна из 
самых востребованных, и пред-
приятию нужны молодые кадры. 
Специфика работы такова, что 
воспитать отличного работника – 
Профессионала с большой буквы 
– дело не одного-двух месяцев. На 
это годы требуются…

– И конкурсы профессиональ-
ного мастерства подчеркивают 
востребованность профессии, 
– подхватывает мысль председа-
тель конкурсной комиссии, заме-
ститель главного механика ОАО 

оСновное
ПроизводСтво

Рубрику ведет  
заместитель начальника   

производственного отдела   
Вадим Паньшин. 

В медеплавильном цехе в мае про-
вели текущий ремонт на анодной 
третьей и на анодной четвертой 
печах. Выдача анодной меди пер-
вых трех марок составила 99,1%. 

Цех электролиза меди ра-
ботал с хорошими технико-
экономическими показателями. 
Выдача катодов марки М00к со-
ставила 99,8%. 

Выход за месяц по току составил 
96,1% при плане 93%, машинное 
время серий – 95,1% при плане 

93%, выход анодных остатков – 
15,9% при плане 16,4%. 

Коллектив филиала «Сафья-
новская медь» работал ритмично. 
Содержание меди в руде состави-
ло 138,6% к плану, с начала года – 
113%.

Железнодорожный цех в полном 
объеме обеспечил в мае доставку 
сырья и материалов в цеха пред-
приятия, это 105,3%. Оплата за 
использование вагонов РЖД со-
ставила 68,6 тысяч рублей.

Итоги мая
В ПРОШлОм месяце все цеха ОаО  
«Уралэлектромедь» были загружены 
сырьем в полном объеме. Поступление 
сырья на предприятие в мае составило 
107,2% к плану, с начала года – 101,8% 
к плану. Черновой меди поступило 
104,8%, с начала года – 100%; отходов 
меди – 116,6%, с начала года – 111,6%.

«Уралэлектромедь» Сергей Лука-
шенко. – Здесь лучших электро-
сварщиков выявляют регулярно. 
Участники – и молодежь, и опыт-
ные, со стажем, добровольно изъ-
являют желание посоревноваться 
между собой, им любопытно по-

смотреть, кто во что горазд, у кого 
какие навыки. Причем, сами они 
примерно знают свои сильные и 
слабые стороны. И особенно по-
лезным я считаю коллективный 
разбор работ во время подведения 
итогов, где можно увидеть ошибки 
и впредь их не допускать.  

И пока участники проводили 
в мастерской «работу над ошиб-
ками», конкурсная комиссия 
определяла победителей. Акцент 
делался на безошибочном выпол-
нении практического задания, 
хотя и о теории не забывали. 

По итогам всех этапов конкурса 
определились четыре финалиста. 
Третье место разделили Альберт 
Гарипов и Петр Ложкин. Второе 
место занял Радик Галимов. Ну а 
победителем стал многократный 
участник конкурсов профмастер-
ства среди электросварщиков 
ЦЦРО Александр Задорин. По 
традиции, никто из участников не 
остался без корпоративного суве-
нира и денежной премии.  

– Этой профессии, я верен, уже 
третий десяток лет, – скромно рас-
сказывает о себе лучший электро-
сварщик цеха-2011. – Так и тру-
жусь, выполняю работу, которая 
мне нравится: разнообразную и 
даже, я бы сказал, необычную, 
творческую. В нашем деле очень 
важно к своему аппарату при-
норовиться, так с ним «слиться», 
чтобы он стал как бы продолжени-
ем руки. Наверное, в этом смыс-
ле профессию сварщика можно 
сравнить с профессией хирурга: от 
того, как заваришь шов, зависит 
дальнейшая жизнь оборудования 
или агрегата.

Алена ПЕТРОВА.

умеют творить чудеса

РаБОТа инженера без твор-
чества немыслима. Профес-
сионал всегда думает о том, 
как сделать экономичнее и 
эффективнее оборудование, 
снизить энергозатраты, сде-
лать легче труд рабочих. И 
свойственно это стремление 
к совершенству в равной сте-
пени опытным работникам и 
выпускникам вузов. 

Стимулировать инженерную 
мысль, выявить талантливых, пер-
спективных инженеров, будущих 
руководителей, помогает работа 
временных молодежных творче-
ских коллективов. Эти команды 
создаются в ОАО «Уралэлектро-
медь» для решения определенных 
задач. 

Очередная защита работ ВМТК 
состоялась в минувший поне-
дельник, 6 июня. На защите при-

сутствовали в качестве экспертов 
члены малого технического совета 
предприятия. 

Экспертам представили две ра-
боты. Авторы первой – инженер-
технолог РМЦ Владислав Рож-
дественский и Андрей Басков, 
инженер-механик отдела главного 
механика под руководством заме-
стителя начальника РМЦ Сергея 
Матсона разработали техноло-
гию восстановления посадочных 
размеров на деталях. Второй мо-
лодежный коллектив, в состав 
которого вошли три инженера-
конструктора УПР Светлана Со-
ковнина, Дмитрий Неделин и Ев-
гений Суздальцев, задумался над 
проблемой создания на предприя-
тии системы сбора и возврата кон-
денсата в паровом хозяйстве. Ру-
ководил исследованиями ВМТК 
инженер-конструктор УПР Антон 
Тимошенко.

Молодые инженеры из 
ремонтно-механического цеха 
разработали технологию быстро-
го восстановления изношенных 
деталей. Современный компо-
зитный материал, устойчивый к 
агрессивной среде, который они 
предложили использовать в про-
изводстве, позволил сократить 
время ремонта и значительно сни-
зить производственные расходы.

Конструкторы из УПР предло-
жили дополинить существующую 
систему сбора конденсата допол-
нить системой возврата дистилля-
та. Им  эксперты порекомендова-
ли, в частности, точнее просчитать 
сроки окупаемости проекта.

Конечно, в каждой из работ были 
свои достоинства и недостатки. 
Но, по большому счету, у обоих 
ВМТК получилось главное – ав-
торы разработок всерьез взялись 
за сложные задачи, почувствовали 
вкус к исследованиям. А руковод-
ство смогло оценить их профес-
сионализм.

Алла БАРАНОВА.

Есть решение!

ЗНАЕТЕ Ли Вы,
Что простейшие приемы сварки применялись еще в VIII-VII тысяче-

летии до н. э. Электрическую сварку изобрел в 1867 году американский 
электротехник Томсон.

 Русские изобретатели электрической сварки Н.Бенардос и Н.Славянов 
впервые применили в технологии электрическую дугу. И это открытие 
стало первым шагом в «эпоху сварного шва».
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Память

ЮбиЛей

ПУТь в профессию у каждого 
из нас начинается по-разному, 
и очень часто случается так, 
что определяет его личность 
учителя. Для галины СмыШ-
ляЕВОй, которую многие кол-
леги знают, прежде всего, как 
«главную движущую силу» 
музея предприятия, челове-
ком, который определил всю 
будущую жизнь, стала учи-
тель истории. Благодаря ей, 
девушка, которая мечтала об 
эстрадном отделении учили-
ща имени Чайковского и инязе, 
решила стать историком. И ни 
разу об этом не пожалела, и 
превратила главное дело сво-
ей жизни – музей предприятия 
– в место, где история пред-
стает как наука, превращаю-
щая прошлое в будущее.
 
Хранительница фонда для мно-

гих оказывается первым сотруд-
ником, с которым они знакомят-
ся на предприятии, – ведущий 
специалист отдела организации 
работы с персоналом ОАО «Уралэ-
лектромедь» Галина Смышляева. 
В канун ее юбилея мы поговорили 
с Галиной Николаевной о музее, о 
работе и о профессии.

Признаться, не каждое предпри-
ятие располагает музеем истории, 
а равных музею ОАО «Уралэлек-
тромедь», или хотя бы подобно-
го ему по объему информации и 
уровню технического оснащения, 
найдется немного. Сюда приезжа-
ют с разных предприятий России 
учиться, перенимать опыт.

С одной стороны, применение 
высоких технологий в музейном 
деле – продолжение стратегии 
предприятия как одного из наи-
более передовых в производстве 
основных видов продукции. А с 
другой стороны, прогрессивные 
методы позволяют обеспечить со-
хранность уникальных экспона-
тов, за каждым из которых – живые 
люди, работники Уралэлектроме-
ди, целые династии, их семьи. 

Говорят, музейные работники 
консервативны по определению, 
но современная техника нашего 
музея опровергает это утверж-
дение красноречивее всего. И 
многие «обновки» музей получил 
именно благодаря Галине Нико-
лаевне. В ходе реконструкции, 
которая началась в 2002 году, при-
обрели, одни из первых в стране, 
современные мобильные стен-
ды швейцарского производства, 
и появилась возможность вести 
экскурсионно-выставочную дея-
тельность среди более широкой 
аудитории, на выезде. 

– Многого удалось достичь 
благодаря поддержке руковод-
ства предприятия, их пониманию 
значимости истории, – говорит 
Галина Николаевна. – Благодаря 
поддержке появилась и наша гор-
дость – мультимедийная система 
для хранения и демонстрации ви-
деосюжетов, включающая в себя 
плазменный экран и сенсорный 
киоск. Мы ее закупили и оцифро-
вали все видеоматериалы, снятые 

о предприятии в различные годы, 
и продолжаем эту работу.  

Благодаря современным тех-
нологиям, в фондах музея 67 ви-
деосюжетов, 99 фотоподборок с 
общезначимых мероприятий, 92 
звуковых документальных сви-
детельства по воспоминаниям 
участников войны и тружеников 
тыла Великой Отечественной 
войны, 162 экземпляра – в фото-
видеофонде. Кроме того, сотнями 
исчисляются подборки докумен-
тов собственно Уралэлектромеди 
и относящиеся к предприятию 
копии из Государственного архива 
Свердловской области. В общем 
реестре – 879 научных докумен-
тов. 

Заводской музей – это, прежде 
всего, люди. Здесь стараются ши-
роко освещать биографии наших 
работников – участников Великой 
Отечественной войны, тружени-
ков тыла, формируют архив трудо-
вых династий Уралэлектромеди. 

Эта работа начиналась со стан-
дартных и, прямо скажем, скупых 

сведений отдела кадров. Но посте-
пенно удалось сформировать со-
лидный массив сведений о 346 ди-
настиях. Наработали уникальную 
технологию «собирания» такого 
рода сведений, и по ней сейчас 
идет работа в филиале «Произ-
водство полиметаллов» в Киров-
граде – там нашли и описали уже 
с десяток династий. Важно, что ле-
топись династий ведется не только 
по архивным материалам. Но сбор 
этих записей в рамках акции «Жи-
вой голос истории» помог узнать 
больше, чем самые пространные 
документы.

– Живая работа – это для нас са-
мое главное, – рассказывает Гали-
на Николаевна. – Круглые столы, 
встречи с ветеранами и молоде-
жью у нас проводятся постоянно. 
Я уже говорила о хранящихся у 
нас записях воспоминаний вете-
ранов. В 2002 году, как только мы 
начали шефствовать над обще-
образовательными школами, их 
учащиеся стали у нас постоян-
ными гостями. И среди недавних 
мероприятий для ребят – конкурс 
сочинений «Военный треуголь-
ник». Были и конкурсы рисунков,  
и многое другое. 

А конкурс на лучшую фото-
сессию среди ветеранов помог не 
только получить яркие, живые 
снимки этих замечательных лю-
дей, но и серьезно пополнил наши 
фонды. Мы стараемся не замы-
каться в четырех стенах – музей 
работает для людей, и передвиж-
ные выставки, акции, встречи –  
неотъемлемая часть нашей рабо-
ты. 

На экскурсиях, которые про-
водит сама Галина Смышляева, 
никогда не бывает скучно. И, пре-
жде всего, потому, что самое инте-
ресное для нее – это придумывать 
разные формы подачи инфор-
мации для разных посетителей. 

Ко всем у нее свой подход, поэто-
му и слушают ее, затаив дыхание, 
дети, ветераны, поступающие на 
работу сотрудники, зарубежные 
гости… Она уже чувствует, в какой 
момент и чем «зацепить» внима-
ние слушателей. Ну, и конечно, 
техника. Например, действующие 
макеты храма и мечети произво-
дят неизгладимое впечатление 
на всех, как и подсветка витрин, 
световые короба, объемная карта 
партнерства. 

А в игровой комнате в музее быв-
шей «Радуги», ныне ОАО «Металл-
пак», которая создана по предло-
жению Галины Николаевны, глав-
ные гости – дети, а главные экспо-
наты – игрушки. Как же можно не 
поиграть?! (По правде сказать, и 
взрослые с трудом удерживаются 
от того, чтобы не завести машин-
ки, перебравшиеся в витрины пря-
миком из их детства).

На мой вопрос о том, есть ли в 
истории предприятия и Верхней 
Пышмы еще что-то, что может 
удивить директора музея, Галина 
Николаевна отвечает с улыбкой:

– Главное в моей работе – инте-
рес к людям, к фактам, к истории, 
а она бездонна и бесконечна. И 
полна открытий. Моя большая 
мечта – действующий макет ме-
деплавильного цеха, – признается 
Галина Смышляева. – Смею наде-
яться, что с расширением музей-
ного пространства в будущем эта 
мечта воплотится… 

История предприятия. Удиви-
тельно, но для Галины Смышляе-
вой она стала делом всей жизни, 
сбывшейся мечтой. В ее заботли-
вых руках прошлое живет, напо-
минает нам о себе и превращается 
в будущее. А музей из застывшего 
собрания экспонатов – в центр, 
где всегда интересно.

Маргарита ВАШЛЯЕВА.

Взгляд в будущее из прошлого

Галина Смышляева. 

ВРЕмя все дальше отодвигает 
нас от страшных 30-50 годов 
прошлого века. Чтобы дви-
гаться вперед, человек дол-
жен смотреть вперед. но огля-
дываться назад тоже нужно. 
Только Память, воплощенная в 
книгах, памятниках, в истори-
ческих музеях способна огра-
дить общество от повторения 
трагического прошлого наро-
да нашего многострадально-
го Отечества.

Репрессии 1937-38 годов затро-
нули весь народ: интеллигенцию, 
крестьян, рабочих, военное руко-
водство. Собственно, именно то-
тальность террора и равенство всех 
перед ним и есть главная особен-
ность репрессий того времени.

Раскол внутри общества был не 
политическим. Народ был раз-
делен внутри себя: власть и под-
чиненные не доверяли и боялись 
друг друга, те же боязнь и недове-
рие были и внутри самой власти, 
внутри любого коллектива. Мас-
совость «большого террора» была 
прямо в приказе Ежова прописана 
в квотах репрессии для регионов. 

В восьми томах «Книги памяти 
жертв политических репрессий» 
уже 31737 человек, а к изданию 
готовится 9 и 10 тома. В поселке 
Медный рудник репрессировано в 
30-50 годы 229 человек, в том числе 
68 человек – безвинно расстреля-
ны. В восьмом томе и судьба жите-
ля поселка Медный Рудник Павла 
Ушакова, 1891 года рождения. 
Арестован 25 октября 1937 года, 
осужден 4 ноября 1937 года. Рас-
стрелян 9 ноября 1937 года. 

В анкете Павла Ушакова была 

страшная для тех дней запись – 
пять лет службы в царской армии. 
От рядового до старшего унтер-
офицера. То есть, скромный тру-
женик был «чуждым элементом». 
Именно это вкупе с  выпиской из 
протокола заседания парткома 
Пышминского медеэлектролит-
ного завода от 23 января 1937 года, 
на котором было решено объявить 
выговор за антипартийный выпад. 
Выпад заключался в том, что во 
время разговора по телефону Уша-
ков заявил: «Надо же распростра-
нять большевистскую заразу». 

После ареста на первом же до-
просе речь идет только об этом, 
плюс кто знакомый и с кем про-
водишь время. Один из вопросов: 
«Расскажите, какие вы еще рас-

пространяли контрреволюцион-
ные слухи против советской вла-
сти и руководителей ВКП(б)». На 
что Ушаков ответил: «Кроме про-
екта Сталинской конституции, я 
никаких контрреволюционных 
слухов не распространял против 
Советской власти, а также и про-
тив руководителей ВКП(б). Под-
пись Ушакова».

Последний вопрос был: «След-
ствие от вас требует правдивого 
показания о вашей контрреволю-
ционной работе, не запирайтесь 
и расскажите все по истному (так 
записано в протоколе)».

Ушаков ответил: «Я рассказал 
всю правду, и рассказывать больше 
не намерен, и своих показаний не 
изменю. Подпись Ушакова». 

Тем не менее, 4 ноября 1937 года 
выносится решение Тройки: «Об-
виняется в том, что в период граж-
данской войны являлся активным 
организатором восстания против 
Советской власти. На протяжении 
ряда лет вел злостную агитацию, 
направленную на срыв и дискре-
дитацию всех мероприятий, про-
водимых партией и Советской 
властью, и всячески извращал но-
вую Конституцию».

Постановление Тройки УНКВД 
по Свердловской области от 4 ноя-
бря 1937 года о расстреле Ушакова 
Павла Апрентьевича приведено в 
исполнение 9 ноября 1937 года в 24 
часа. Реабилитирован в 1991 году 
на общем основании, справка о 
реабилитации не востребована.

Анатолий КАЗАНЦЕВ,
председатель ассоциации жертв 

политических репрессий по гг. 
Верхняя Пышма, Среднеуральск. 
 

наказан за верность царю и Отечеству
Факты Против СЛУхов

В ПРОШлый четверг все СмИ 
Екатеринбурга неожиданно 
заинтересовались, как чув-
ствуют себя дети в санатории 
«Селен». Причина казалась бо-
лее чем серьезной – у Роспо-
требнадзора были претензии 
к качеству воды, которая по-
ставляется в пансионат. 

Сложно сказать, чего ожидали 
наши коллеги, но в лагере все было 
спокойно. Необходимо пояснить, 
что многие путают два учреждения 
– санаторий и пансионат «Селен». 
Пансионат принадлежит ОАО 
«Уралэлектромедь», а санаторий 
находится в ведении города. 

Проблемы с водой были в «го-
родском» санатории. Именно 
поэтому ситуацию прокоммен-
тировал глава администрации го-
родского округа Верхняя Пышма 
Александр Милютин.

Он объяснил, что вода на техни-
ческие нужды поступает в лагерь из 
скважины, с которой, собственно, 
и возникли технические пробле-
мы. Пьют же дети только чистую 
привозную воду (такая практика 
существует в «Селене» с 2009 года, 
вне зависимости от предписаний 
надзорных органов).За несколько 
дней до начала смены на фильтро-

В «Селене» все спокойно
вальной системе по техническим 
причинам произошел сбой, и в 
воде оказался марганец. Неполад-
ки устранили быстро, но какое-то 
время в водовод поступала неочи-
щенная вода. Уже к 1 июня на вы-
ходе из скважины вода была в нор-
ме. Но марганец успел осесть на 
стенках водовода, и специалистам 
необходимо было время для того, 
чтобы промыть трубу. 

Пока вода не соответствовала 
стандартам, ее использовали толь-
ко в унитазах. О том, чтобы позво-
лить детям умываться из крана, и 
речи не было. (Для этих целей ад-
министрация специально завезла 
воду в бутылочках.) Более того, 
слабым раствором марганца не 
мыли пол в столовой и пищеблоке. 
Детям объяснили, что происходит, 
педагоги усилили контроль. 

Пробы, взятые 3 июня, показали: 
вода соответствует всем санитар-
ным нормам. И когда 5 июня дети 
работников ОАО «Уралэлектро-
медь» отправились в профилакто-
рий, запрет Роспотребнадзора был 
снят. 

Так что в «Селене» сегодня все 
спокойно. Безопасность и каче-
ственный отдых нашим детям га-
рантированы.

Алла БАРАНОВА.



За содержание рекламы ответственность  
несет рекламодатель.  Услуги должны иметь  
лицензию, товары подлежат обязательной 
сертификации.

за  прогноз  погоды  ответственность  несет  гидрометеоцентр
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Ура, каникУЛы! новоСти «моЛодеЖки»

ПЕРВый день лета – это не 
только начало «маленькой жиз-
ни», как поется в песне Олега 
митяева. Это еще и большая 
радость для всех детсадов-
цев и школьников. наконец-то 
для них наступили долгождан-
ные каникулы! Такое событие 
нельзя обойти стороной, и 1 
июня, в международный день 
защиты детей, который отме-
чается во всем мире уже бо-
лее 50 лет, в городе на многих 
площадках прошли празднич-
ные мероприятия. 

Во Дворце культуры «Метал-
лург» с самого утра звенел детский 
смех. Это будущие первоклашки 
пришли на так называемый от-
четный детсадовский концерт. На 
яркой сцене, украшенной огром-
ными цветами, юные артисты по-
казывали своим родителям и дру-
зьям, находящимся в зрительном 
зале, лучшие творческие номера. 
Отбивали кадриль, важничали в 
«Барыне», спасались от дождика в 
танце с зонтиками… Конечно же, 
пели, читали стихи.

Праздничная концертная про-
грамма была составлена из лучших 
номеров, которые ребята готовили 
весь год к большим календарным 
праздникам – Дню матери, Ново-
му году, 8 марта, 23 февраля… Судя 
по старательным и дружным дви-
жениям малышей, каждое меро-
приятие в их детских садах всегда 
проходит с большим успехом.  

Ну а после концерта в сквере у 
малого фонтана ребятишек ожи-

дала развлекательная программа 
с Пиратом и клоуном Клепой. Все 
вместе они, не испугавшись хму-
рой и ветреной погоды, пытались 
«расколдовать» давно полюбив-
шийся всей детворе фонтан. 

Непросто им было показывать 
морские фигуры и погоду – бриз, 
штиль, шторм. Но как велико ока-
залось их желание, чтобы водные 
струи устремились ввысь! И через 
несколько мгновений морское 
«проклятье» спало – фонтан за-
работал.   

У площадки «Факел» тем време-
нем тоже развернулась обширная 
программа для самых юных горо-
жан. Участники детских творче-
ских коллективов из «Факела» и 

Праздник детства  

детской школы искусств показы-
вали зрителям лучшие концерт-
ные номера. 

А конкурс рисунков на асфальте, 
посвященный правилам дорож-
ного движения, вызвал у ребятни 
особый восторг. 

Впрочем, это был лишь первый 
насыщенный день настоящих ка-
никул. Для школьников младших 
классов до конца июля будут от-
крыты летние лагеря с дневным 
пребыванием при школах города. 
Первая смена стартовала 6 июня. 
И каждый день теперь расписан у 
ребят по минутам. Так что нашим 
деткам скучать в летнюю пору  
точно не придется!

Алена ПЕТРОВА. 

В мЕжДУнаРОДный день за-
щиты детей молодежная ор-
ганизация Сафмеди пригла-
сила в гости жен и детей своих 
работников на праздничное 
мероприятие для молодых се-
мей.

Сначала гости побывали на 
смотровой площадке Сафьянов-
ского карьера, который на всех 
произвел большое впечатление. 
Раньше дети знали о работе сво-
их пап только со слов, а сейчас  
все увидели своими глазами.

Маленький Леша Воронин 
теперь всем рассказывает,  
к а к а я  « б о л ь ш а я  я м а » 
у папы на работе.

Продолжилось мероприятие в 
столовой, где всех гостей ждало 
чаепитие, а ребятишек – еще и 
подвижные игры от нового пред-
седателя Сафьяновской «моло-
дежки» Анны Даниловой.

В конце праздника каждый ре-
бенок получил подарок. Хочется 
верить, что это мероприятие не 
только подарило детям радость, 
но и укрепило в них гордость за 
родителей, которые выполняют 
нелегкую, но такую интересную 
работу. 

И, может быть, кто-то из этих ре-
бят, повзрослев, придет на Сафья-
новскую медь продолжить дело 
своего отца.

Людмила РыЧКОВА.

СПорт

В заЧЕТ спартакиады служб 
управления ОаО «Уралэлек-
тромедь» прошли в конце мая 
соревнования по городошно-
му спорту. Этот необычный, 
даже немного сказочный, вид 
спорта проводился среди 
управленцев во второй раз, и 
вновь вызвал бурю эмоций и 
ярких впечатлений.

В этом году условия игры не-
сколько осложнились: участни-
кам необходимо было выбивать 
по очереди две фигуры под воен-
ными названиями «Артиллерия» 
и «Пушка». 

Первое место в этом виде заняли 
представители службы главного 
инженера. Безоговорочную по-
беду невозможно было завоевать 
без заслуженного мастера спорта 
России по городошному спорту 

и неоднократного чемпиона раз-
личных первенств Владимира 
Полякова, ведущего инженера-
технолога технического отдела. 

С небольшим отрывом на втором 
месте оказалась служба директора 
по общим вопросам. Преиму-
щественно женский коллектив, 
представлявший службу главного 
бухгалтера, поразил спортсменов-
любителей точными ударами и 
меткостью. Их результат – третье 
место. 

Сейчас управленцы взяли не-
большой тайм-аут, но уже в конце 
июня они поучаствуют в сорев-
нованиях по легкой атлетике и 
плаванию. Стоит отметить, что на 
сегодня лидирующую позицию за-
нимает служба главного инженера. 
Два очка отделяет их от службы ди-
ректора по общим вопросам, а вот 
за третье место пока идет борьба.

В мИнУВШИЕ выходные на 
стадионе «металлург» про-
шел чемпионат Свердлов-
ской области по городошному 
спорту. И вновь спортсмены с 
ОаО «Уралэлектромедь» ста-
ли лучшими. 

Соревнования длились с пятни-
цы по воскресенье и проходили 
как в личном, так и в общем зачете. 
А число команд на этот раз не пре-
высило и десятка – всего восемь 
«городошных» дружин. Сборную 
Верхней Пышмы составили чет-
веро спортсменов: трое работни-
ков Уралэлектромеди и ветеран 
предприятия Леонид Немчиков. 
Они заняли весь пьедестал почета 
в личном зачете. 

Безоговорочную победу одер-
жал электромонтер ремонтно-
механического цеха Владимир 
Пестерев. На его счету не одно 

«золото» с российских и между-
народных турниров. Вторым стал 
ведущий инженер-технолог тех-
нического отдела Владимир По-
ляков. А третье место – у Юрия 
Гайнуллина, электросварщика из 
цеха централизованного ремонта 
оборудования.

В командном зачете наша ко-
манда никому из гостей не уступи-
ла. Вторыми стали городошники 
из Нижней Салды, а третьими – из 
спортивного клуба «ВИЗ» (Екате-
ринбург). По итогам чемпионата 
сформировалась сборная Сверд-
ловской области, честь которой 
двое уралэлектромедевцев – Пе-
стерев и Гайнуллин, будут защи-
щать на российском первенстве. 
По традиции, чемпионат России 
по городошному спорту пройдет 
в середине июля в городе Вятские 
Поляны. 

Алена ПЕТРОВА.

К папе в карьер 

мощный удар по… 
«пушкам» и «артиллерии»

Пьедестал почета – наш!

Подл. обяз. лиц.

ЕгО СТИХИ в этот день вспо-
минаются, кажется, случайно. 
И знакомые с детства строки 
всплывают в памяти до тех 
пор, пока ты не понимаешь, 
что вызвала их календарная 
дата. 6 июня, День рождения 
Пушкина. И целый день царят 
в душе возвышенная чистота 
и свет блистательных и точ-
ных пушкинских фраз.

В каждую жизнь Пушкин при-
ходит по-своему, и наверное, каж-
дый, кто умеет читать по-русски, 
готов повторить за Мариной Цве-
таевой «мой Пушкин». «Солнце 
русской поэзии» освещает каждую 
жизнь по-своему. 

Великий поэт входит в нашу 
детскую со сказками и «Русланом 
и Людмилой». А история каприз-
ной старухи из «Сказки о рыбаке 
и рыбке«, которая не умела радо-
ваться малому, превращается в 
первый жизненный урок. 

Урок, преподанный без излиш-
него морализаторства и ворчли-
вого повторения пройденного. Но 
именно такие уроки врезаются в 
память навсегда.

 А чуть позже приходят в нашу 
жизнь удивительные строки и 
«чудное мгновение».

На самом деле, Пушкин идет с 
нами об руку всю жизнь, посколь-
ку во многом с него начался совре-
менный русский язык – норми-
рованный литературный русский 
язык, посредством которого в XXI 
веке на планете общаются почти 
триста миллионов человек. 

А стиль Пушкина – легкий, яс-
ный, простой и сегодня, почти два 
века спустя, остается современ-
ным. И едва ли найдется поэт, ко-
торый скажет проще и лучше, чем, 
к примеру, это: «Печаль моя свет-
ла, печаль моя полна тобою». 

К сожалению, в последнее вре-
мя стало очевидным, что русский 
язык, такой родной, любимый и 
привычный, нужно спасать. От 
варварского засилья иноязычных 
заимствований, от попыток ни-
велировать его значимость для ти-
тульной нации. Но особенно – от 
собственной безграмотности.

Отрадно, что начало этому по-
ложено: 6 июня, в день рождения 
Александра Сергеевича, будет 
теперь отмечаться День русского 
языка – Указ об этом подписал 
Президент Российской Федера-
ции Дмитрий Медведев.

Решение принято в целях «со-

о ГЛавном 

«И обходя моря и земли,
глаголом жги сердца людей»

хранения, поддержки и развития 
русского языка как общенацио-
нального достояния народов РФ, 
средства международного обще-
ния и неотъемлемой части куль-
турного и духовного наследия ми-
ровой цивилизации».

Нет сомнений в том, что языку 
Пушкина суждена долгая жизнь. 
Но, возможно, государствен-
ная поддержка заставит кого-то 
вспомнить забытые со школьных 
времен нормы и правила, а кого-
то взять в руки томик «своего Пуш-
кина».

Алла БАРАНОВА,
Маргарита ВАШЛЯЕВА.

Я памятник себе 
воздвиг нерукотворный,

К нему не зарастет 
народная тропа,

Вознесся выше он 
главою непокорной

Александрийского столпа.

Нет, весь я не умру – 
душа в заветной лире

Мой прах переживет 
и тленья убежит –

И славен буду я, 
доколь в подлунном мире

Жив будет хоть один пиит.

Слух обо мне пройдет 
по всей Руси великой,

И назовет меня 
всяк сущий в ней язык,

И гордый внук славян, 
и финн, и ныне дикой

Тунгус, и друг степей калмык.
1836 г. 


